



Comunicado de Prensa

**COORDINADORA ELECTA DE LA COICA, FANY KUIRU CASTRO  
REALIZA GIRA POR EL ECUADOR EN DEFENSA DEL MANDATO DE LAS MUJERES AMAZÓNICAS Y  
DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS DE LA CUENCA AMAZÓNICA.**

Quito, Ecuador. 22 de febrero de 2023.

Fany Kuiru Castro, Coordinadora Electa de la organización internacional: Coordinadora de las Organizaciones Indígenas de la Cuenca Amazónica, COICA, se reunirá el miércoles 22 de Febrero con Marcelo Córdova, nuevo Secretario de Gestión de Pueblos y nacionalidades indígenas del gobierno Ecuatoriano para conocer la respuesta al *Recurso de apelación radicado para solicitar la REVOCATORIA INMEDIATA de la Resolución No.SGDPN-DRCPN-2023-0092 -R del 9 de Febrero del 2023*, toda vez que en esa decisión no se ha hecho observancia a la ley, no se respetan los estatutos de la COICA e involucra al gobierno de ese país en una situación de injerencia frente a la autonomía de los pueblos indígenas de 9 países, vía un hecho administrativo que se deriva de la ubicación de la sede de la organización en Quito.

La gira que inició Kuiru Castro, el lunes 20 de febrero, como Coordinadora Electa, busca resolver, en derecho, una decisión arbitraria de un grupo de dirigentes amazónicos liderada por Tuntiak Katan, quien ha aprovechado su condición de ciudadano ecuatoriano para gestionar su reconocimiento como coordinador de la COICA, en compañía de un autoproclamado Consejo Directivo, desconociendo el mandato de las Mujeres Amazónicas del XI Congreso de COICA realizado en Lima, Perú, en septiembre del 2022 y de las elecciones del Congreso de Quito en 2023.

La Coordinadora legítima, una Mujer Uitoto, expondrá también la situación ante el Ministerio de la Mujer y DDHH, la Procuraduría, la Defensoría del Pueblo y la Cancillería, reuniones todas en el marco de la garantía al debido proceso, la participación de la mujer para la paridad real, y el trato internacional, más no local, de que reviste la Coica y el contexto actual.

Durante el desarrollo de esta agenda, Kuiru estará acompañada entre otras personas, por Patricia Gualinga Montalvo, defensora de derechos indígenas y Nemo Andí, también lideresa ecuatoriana, miembro del Consejo Directivo de la CONFENIAE, organización afiliada a la COICA, como parte del rechazo de las mujeres a las decisiones de Tuntiak Katan y Marlon Vargas, actual presidente de la CONFENIAE.

Estos recorridos de la Coordinadora Electa priorizan el acompañamiento a las comunidades de base de la COICA, como ya presenció el Congreso de la Nacionalidad Waorani – NAWE en Tiwino, animada por los procesos de mujeres indígenas de toda la Cuenca Amazónica, que exigen paridad real en las organizaciones indígenas para renovar y fortalecer procesos de unidad y transparencia en la gestión de la COICA y sobre todo para defender y proteger la Amazonía como espacio vital de los pueblos indígenas y de la humanidad entera.

Como primera mujer indígena elegida en 38 años, Kuiru llama a los 511 pueblos, a las organizaciones Amazónicas y al Consejo de Mujeres de la Cuenca Amazónica a hacer respetar las decisiones autónomas del Congreso de Quito

#COICARenace  
#CuencaAmazonicaUnida  
#FanyEsUnidad - #MujeresAmazonicasConFany